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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DESIGNA IEEQ A TITULARES DE UNIDADES DE FISCALIZACIÓN Y DE GÉNERO E INCLUSIÓN 
El Consejo General designó, por unanimidad, a Juana María Fernanda Sánchez Mendoza y a Militza Yazmín González 
Carranza como titulares de las unidades Técnica de Fiscalización y de Género e Inclusión del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), respectivamente. Ambos perfiles fueron aprobados por la Comisión Transitoria para 
la Designación de las Personas Titulares de los Órganos del Instituto, que llevó a cabo la valoración curricular y las 
entrevistas, conforme a la normatividad aplicable. Sánchez Mendoza es Licenciada en Derecho y ha laborado en 
diversos cargos en el IEEQ desde el 2020, entre ellos auxiliar en la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos y auxiliar 
en la Unidad de Fiscalización. González Carranza es Licenciada en Derecho con experiencia en atención a víctimas de 
Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género, protocolos de atención, derechos humanos, así como 
capacitación a personal de instituciones públicas y privadas. La consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, 
destacó la trayectoria y el profesionalismo de las funcionarias que tomaron protesta, por lo que confió en que sus 
nombramientos serán para bien del Instituto y de la democracia en el estado. En sesión extraordinaria, el órgano 
superior de dirección también aprobó la modificación al Reglamento Interior del Instituto, por la que se elimina el 
requisito de contar con Licenciatura en Derecho para ocupar la titularidad de la Unidad de Transparencia, como lo 
establece el Reglamento de Elecciones. La sesión contó con la participación de las consejeras Martha Paola Carbajal 
Zamudio, Rosa Martha Gómez Cervantes, Violeta Larissa Meza Lavadores, Karla Isabel Olvera Moreno y Alma Fabiola 
Rodríguez Martínez; el consejero Daniel Dorantes Guerra; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, así 
como las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano de PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, 
Arturo Bravo González de MC, Imelda García Ugalde del PVEM y José Fernando Ramos Gutiérrez del PT. 
 
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/rinden-protesta-titulares-de-fiscalizacion-y-genero-del-ieeq-
21132660 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2025/01/14/designan-a-titulares-de-las-unidades-de-fiscalizacion-y-de-
genero-de-ieeq/ 
 
https://plazadearmasqro.com.mx/region/2025/jan/14/designan-nuevas-titulares-en-areas-estrategicas-del-ieeq-
2503.html 
 
https://circulonoticias.com/designa-ieeq-a-nuevas-titulares-en-fiscalizacion-y-genero/ 
 
https://queretaro24-7.com/ieeq-designa-a-titulares-de-las-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-inclusion/ 
 
https://aiplay.mx/news/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-inclusion/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-realiza-nuevos-nombramientos-de-dependencias-de-genero-e-inclusion-y-
fiscalizacion/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2025/01/14/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-
e-inclusion/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-
inclusion 
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https://panoramaqueretano.com/queretaro/fiscalizacion-y-de-genero/ 
 
https://ladehoy.com.mx/aprueba-comision-a-titulares-de-unidades-del-ieeq/ 
 
https://pensadorqueretano.com/queretaro/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-
inclusion/ 
 
https://www.queretarotv.com/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-inclusion/ 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2025/01/14/instituto-electoral-de-queretaro-designo-nuevas-titulares-de-
unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-inclusion/ 
 
https://tribunadequeretaro.com/informacion/ieeq-designa-sus-titulares-de-fiscalizacion-y-genero/ 
 
https://super9.com.mx/2025/01/14/designa-ieeq-a-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-
inclusion/ 
 
https://radardelcentro.com/ieeq-tomo-protesta-a-nuevas-titulares-de-unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-
inclusion/ 
 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/designa-instituto-electoral-del-estado-de-queretaro-a-titulares-de-
unidades-de-fiscalizacion-y-de-genero-e-inclusion.htm 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
ANDREA TOVAR PRESENTA MODIFICACIONES A REFORMA AL PODER JUDICIAL 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso Local, Andrea Tovar Saavedra, señaló que a pesar de las críticas del 
Partido Acción Nacional (PAN), sobre el “poco tiempo” para revisar y discutir la reforma al Poder Judicial en el estado, 
se está llevando a cabo en tiempo y forma, además, no descartó que los blanquiazules u otros diputados de otros 
partidos puedan hacer modificaciones a la propuesta presentada por Morena, Partido del Trabajo (PT) y el Verde 
Ecologista de México (PVEM). “Puede suceder (los cambios), cuando esté en la comisión correspondiente, puede 
haber otras propuestas que se tomen en cuenta y que puedan modificar cuando se lleve a cabo, lo que es un hecho 
es que la Reforma al Poder Judicial se va a llevar a cabo en Querétaro”, comentó la diputada, Andrea Tovar. Añadió 
que los trabajos para revisar y que esta pueda subirla al pleno de la Legislatura, debe ser Servicios Parlamentarios 
quien debe turnarse para que pase a Comisiones, por lo que indicó que se tiene un tiempo de 48 horas hábiles para 
este proceso, aunque explicó que el proceso puede ser largo este tiene el tiempo suficiente para que se realice. Los 
«legisladores de la Cuarta Transformación» presentaron una iniciativa en el Congreso local, que establece el 
escalonamiento de este proceso. Como resultado, se dividió en dos fases: una que se llevará a cabo en junio de este 
año y otra en 2027, coincidiendo con la elección de gobernador. Respecto a un estudio de presupuesto, la legisladora 
indicó que este se presentaría conforme al debate que se presente en las comisiones. (AD 12) 
 
HAY APERTURA PARA DISCUTIR REFORMA AL PODER JUDICIAL: ARTURO MAXIMILIANO GARCÍA 
El diputado local, Arturo Maximiliano García Pérez, mostró su preocupación por la confusión que existe entre los 
ciudadanos respecto a la Reforma del Poder Judicial en Querétaro, destacó que muchos ciudadanos y políticos 
piensan en términos de “todo o nada”, lo que puede dificultar el avance hacia una reforma necesaria y constructiva, 
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señaló que esta es una percepción errónea que puede llevar a un estancamiento en el proceso de modificación de las 
estructuras judiciales. García Pérez subrayó la importancia de un escalonamiento en las elecciones del poder judicial, 
sugiriendo que no todas las elecciones deben realizarse simultáneamente, mencionó que este enfoque permitiría 
una mejor organización y un funcionamiento más eficiente de la justicia, evitando la posible confusión y caos que 
podría surgir de un proceso electoral masivo. Arturo Maximiliano García: “Reforma Judicial No Debe Ser de 
Confrontación”. Además, el morenista hizo hincapié en la necesidad de adecuar la constitución local al artículo 116 
de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicano, explicó que esta adecuación es “fundamental” para 
garantizar que las leyes estatales estén en concordancia con las federales, evitando así contradicciones legales que 
puedan perjudicar el funcionamiento del sistema judicial. García Pérez argumentó que «si no se realizan estas 
adecuaciones, la constitución local podría entrar en conflicto con la federal, lo que no solo confundiría a los 
ciudadanos, sino que también complicaría el acceso a la justicia». Otro aspecto que el legislador abordó fue la 
separación de las reformas necesarias, indicó que, en lugar de agrupar todas las modificaciones en un solo paquete, 
sugirió que se deben tratar por separado las elecciones de jueces y magistrados y la creación de un tribunal de 
disciplina. “Esta estrategia podría facilitar el debate y la aprobación de cada uno de los cambios propuestos. La 
continuidad y el buen funcionamiento del poder judicial deben ser prioritarios en esta discusión», agregó. 
Finalmente, García Pérez destacó la relevancia de profundizar en el tema de los derechos humanos dentro de la 
reforma, enfatizando que no se deben apresurar las decisiones en este ámbito, señaló que es esencial que los cambios 
propuestos se realicen con cuidado y consideración, garantizando que se respeten y promuevan los derechos de 
todos los ciudadanos. (AD 12) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
VE JORGE ROMERO A MAURICIO KURI COMO POSIBLE CANDIDATO POR LA PRESIDENCIA EN 2030 
Pese a que faltan cinco años para el proceso electoral del 2030, el dirigente nacional del PAN, Jorge Romero, reveló 
los perfiles panistas que podrían contender por la Presidencia de México. En entrevista con Azucena Uresti para 
Radio Fórmula, el panista reflexionó sobre el camino que recorrerá el partido frente al dominio de Morena en el país 
y ‘destapó’ como posibles aspirantes para obtener la candidatura presidencial del PAN a: Mauricio Kuri, gobernador, 
Teresa Jiménez, gobernadora de Aguascalientes, María Eugenia Campos, gobernadora de Chihuahua, Libia Dennise 
García, gobernadora de Guanajuato. (ADN Informativo) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: COMIENZA AMAZON LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL  
Amazon Web Services invertirá 5 mil mdd en 15 años; Claudia Sheinbaum, presidenta, presume la llegada del gigante. 
 
N: TRANSFORMACIÓN 

Inicia operaciones la región de Amazon Web Services en Querétaro. 
 
AD: ENCIENDEN EL ‘DATA CENTER’ DE AMAZON 
Ayer, Amazon Web Services refrendó la inversión de 5 mil millones de dólares para instalar el centro de datos 
regional en el estado de Querétaro. 
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EUQ: VA CAPITAL POR OTRO PROCESO PARA PROTEGER EL ZAPOTE 
Ayuntamiento aprueba promover recurso para restituir la protección oficial de 485 hectáreas del ejido; regidores 
proponen que cualquier intento de desarrollo en la zona será tratado como un delito. 
 
CQRO:  INICIA OPERACIONES LA REGIÓN DE AMAZON WEB SERVICES EN QUERÉTARO 

El mandatario estatal encabezó el lanzamiento de AWS, cuya llegada apuntala a Querétaro como el centro 
tecnológico de México y lo coloca en el mapa global de la transformación digital. 
 
PA: CONFIRMA SHEINBAUM LA LLEGADA DE AMAZON  
Con una inversión histórica de cinco mil millones de dólares arriba a Querétaro, anunciaron Claudia y los altos 
directivos de la empresa 
 
P: INICIA OPERACIONES AMAZON WEB SERVICES EN QUERÉTARO 

Inversión. La empresa que invertirá cinco mil mdd en el proyecto del centro de datos. 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ES OFICIAL, AMAZON INVERTIRÁ 5 MIL MILLONES DE DÓLARES EN QUERÉTARO 
Entre la empresa Amazon y Microsoft ya suman 10 mmdd, aseguró el gobernador Mauricio Kuri. Esto, en el marco 
del anuncio oficial de la llegada de la empresa Amazon al estado, donde se invertirán alrededor de 5 mil mdd. Destacó 
que Querétaro cuenta con una mano de obra calificada y la mejor posicionada a nivel mundial, lo cual dijo, fue una 
de las razones de Amazon para instalarse. (N 2) 
 
INVERSIÓN DE AMAZON TOMÓ TRES AÑOS EN CONCRETARSE: MARCO DEL PRETE 
Luego del anuncio del inicio de operaciones de la región de datos de Amazon Web Services en el estado de Querétaro, 
el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero, aseguró que este proyecto tardó 
tres años en cristalizarse. “En septiembre de 2021, cuando Mauricio Kuri era gobernador electo, fuimos de gira a la 
ciudad de Washington y nos reunimos con el vicepresidente de Relaciones Institucionales de Amazon Web Services, 
quien nos platicó del proyecto que tenían de instalar una región de datos en México”, explicó en su cuenta de X. 
(CQRO 6) 
 
GOBIERNO DEL ESTADO TRABAJA EN LA LOGÍSTICA DEL EVENTO DEL 5 DE FEBRERO 
Carlos Alcaraz, secretario de Gobierno, informó que, en conjunto con el Gobierno de México, se estableció una mesa 
permanente para organizar la ceremonia del aniversario de la Constitución, que se llevará a cabo en Querétaro, en 
el Teatro de la República. Dijo que en esta mesa se definen los pormenores del evento, con la participación de 
diferentes dependencias. Hasta ahora se tiene definido que el evento se llevará a cabo el 5 de febrero a las 10 am, en 
el que participarán alrededor de 500 personas. La Secretaría Particular del Gobierno de México es la que está 
definiendo la lista de invitados a la ceremonia, que encabezaron los titulares de los Poderes de la Federación. (AD 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PRESENTAN INICIATIVA DE LEY DE MOVILIDAD 
Activistas de diversas organizaciones presentaron una nueva ley de movilidad y seguridad vial del estado de 
Querétaro, que propone derogar la ley de tránsito actual y cumplir con la armonización a la ley general de movilidad; 
dicha ley propone, entre otras cosas, ofrecer transporte público gratuito en localidades rurales. (...) Juan Bravo, 
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vocero de la coalición ciudadana por la movilidad sostenible de Querétaro, refirió que a nivel nacional la primera 
causa de muerte en las infancias y juventudes son las muertes por siniestros de tránsito, por lo que justificó la 
necesidad de fomentar la ley. Añadió que, con base en diversas estadísticas, en el estado hay más muertes por 
siniestros de tránsito que por asesinatos. (DQ 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
AMARILDO DEJÓ EN “DIABLITOS” AL MUNICIPIO 
Durante 6 años los edificios y alumbrado público del municipio de Pedro Escobedo evadieron el pago de la energía 
eléctrica que consumían porque estaban “colgados” ilegalmente a la red de la CFE, reveló la investigación que se 
realiza contra las administraciones 2018-2021 y 2021-2024, mismas que fueron encabezadas por el panista, 
Amarildo Bárcenas. El presidente municipal de Pedro Escobedo, Alberto Nava, reveló que lo anterior fue descubierto 
hace unas semanas, al momento en que los semáforos de las vialidades dejaron de funcionar. (DQ 8) 
 
BALANCE POSITIVO EN CORREGIDORA A 100 DÍAS DE GOBIERNO: JOSUÉ GUERRERO 
A 100 días de haber iniciado su gestión como presidente municipal de Corregidora Josué Guerrero afirmó que existe 
un balance positivo con la puesta en marcha de varios proyectos sociales y el inicio de varias obras, mismas que han 
favorecido a la ciudadanía. Resaltó como un logro importante en lo que va de su administración la reestructuración 
del servicio de Movivan, al modificar las rutas 9,3y 10, las cuales ahora cubren un mayor territorio, además de la 
creación de la Ruta 12, la cual desde el 2 de diciembre ofrece servicio a las colonias La Vida, Moralta y Santa Bárbara, 
y La Negreta. (EUQ 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CRECEN LAS ACTIVIDADES TERCIARIAS EN QUERÉTARO POR ENCIMA DEL 4% 
Querétaro se posicionó como uno de los tres estados con mayor crecimiento en actividades terciarias durante el 
2024, con un aumento de 4.82%, según los resultados preliminares del Producto Interno Bruto de las Entidades del 
INEGI. El crecimiento estuvo impulsado principalmente por el comercio mayorista, que aportó 1.53 puntos 
porcentuales, seguido por el comercio minorista con 1.24 puntos. (Querétaro 24-7) 
 
JÜSTO Y UBER EATS FORMAN ALIANZA 
A partir de este martes Uber Eats en Querétaro implementó una alianza con Jüsto el super mexicano digital, para que 
se puedan hacer pedidos directamente usando la app. Paola Aguilar, directora de supermercados y tiendas de 
especialidad de Uber México señaló que con esto buscan reforzar su oferta de pedidos en supermercados desde la 
aplicación. (DQ 13) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Brilla. Durante la inauguración de AWS en Ciudad de México, tanto el gobernador Mauricio Kuri como Altagracia 
Gómez, directora del Consejo Empresarial de Presidencia, destacaron el exitoso papel de Marco del Prete en la 
atracción de inversiones y en el desarrollo económico del estado. Aunque Claudia Sheinbaum intentó “colgarse” la 
medallita presentando este capital en su “mañanera” para hablar de algo positivo en la caótica relación México-
estados Unidos, todo el crédito es de Kuri y del titular de Sedesu, una carta natural para 2027. Celos. Altagracia 
Gómez reconoció que el talento queretano destaca y es motivo de que más empresas lleguen, pero no se aguantó 
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decir que en su natal Jalisco también hay talento. Mauricio Kuri no contestó, pero ahí está el slogan de su gobierno 
de que “Amazon eligió a Querétaro… y por algo será”. Chueco. Aunque no tiene autorización para dar servicio, la 
aplicación indrive se promociona abiertamente. Fijaron un anuncio en el puente de Constituyentes esquina con 
Vizcaínas con la oferta de “Aquí eliges cuánto pagar por tu viaje…”. Por favor avisen a la Agencia de Movilidad para 
que les caiga “la voladora”. (DQ 4) 
 
EXPEDIENTE Q / SECRETARIOS 
Por Adán Olvera 
Las tensiones internas de Morena, son provocadas por un solo grupo que no encuentra la forma de meter ruido y 
causar problemas en cada evento o movimiento que hagan los integrantes de este partido en Querétaro. El reciente 
evento de presentación del Plan Nacional de Desarrollo evidenció que, en el partido guinda, la unidad es más un 
ideal, que una realidad. No fue suficiente la presencia de Raquel Buenrostro, la secretaria Anticorrupción, y Alejandro 
Encinas, figuras de peso dentro de la 4T, en el evento oficial celebrado en el Centro Educativo y Cultural Manuel 
Gómez Morín, mostró el respaldo del alto mando a ciertos sectores del partido y del gobierno; los funcionarios locales 
comandados por el gobernador del estado Mauricio Kuri, asistieron sin chistar seguro vigente por el uso de los 
patines eléctricos y la implementación de sistemas de geolocalización (GPS) para monitorear el uso de los patines en 
tiempo real. Los diputados y funcionarios de extracción morenista en la entidad también se dieron cita pero no 
estaban todos; la ausencia fue notoria de los diputados federales Gilberto Herrera y Rufina Benítez, así como la de 
los legisladores locales afines a ellos, dejó en claro que las lealtades internas están fracturadas. El “grupo talibán” de 
Morena, comandado por el diputado federal y ex rector de la UAQ, parece estar marcando su territorio, incluso 
organizando un evento paralelo en el Teatro de la República convocado por la presidenta estatal del partido, Gisela 
Sánchez. Pero ¡oh sorpresa!, el tiro les salió por la culata. La convocatoria no logró el eco esperado, dejando a la vista 
que la división no solo es política, sino también de influencia y convocatoria. ¿Cómo están las cosas en Morena que 
ni ser secretario de Estado asegura la “pureza” de los actos? La facción radical parece estar decidida a marcar 
diferencias y desafíar la autoridad central, poniendo en jaque la supuesta cohesión del movimiento. Así, el panorama 
político de Morena en Querétaro, se pinta con matices de sectarismo, donde la lucha por el poder interno supera 
incluso las líneas del partido. El tablero está caliente; el ajedrez político de Morena, parece que las reglas del juego 
están escritas con tinta invisible y tendrán que cuidarse del “sin amigos” porque ha dejado en claro que para los 
fundamentalistas no hay nadie químicamente puro en Morena , sino se trata de ellos. En Querétaro el microcosmos 
de las luchas internas de Morena, es un recordatorio de los riesgos de la fragmentación en partidos políticos que 
aspiran a representar a la población, pero no son capaces de respetarse entre ellos. De Rebote. Se espera que muy 
pronto un distinguido militante del PAN comience a hacer lo mismo que sus colegas de Morena y es que no le 
cumplieron sus “órdenes” de integrar a sus leales en la comisión permanente del partido; el distinguido panista, cada 
que puede despotricar en contra de grupos panistas, normalmente cuando no se le cumplen sus caprichos e insiste 
en aferrarse a su poder dentro del panismo; no le puedo decir quién es pero sus siglas son FDS. (DQ 5) 
 
ASTERISCOS 
Salarios. En el municipio de Colón, y pese al reproche de algunos regidores, el cabildo aprobó por mayoría revertir 
el incremento salarial para los integrantes del ayuntamiento. Con este acuerdo, el salario del alcalde pasó de 89 mil 
444 pesos mensuales a 69 mil 444 pesos al mes, mientras que la percepción de los regidores bajó de 61 mil a 41 mil 
pesos mensuales. El recurso ‘ahorrado’, pero que ya estaba considerado en el presupuesto de egresos, podría 
destinarse a programas o apoyos a sectores marginados de este municipio. Inspectores. Para ejecutar el Plan Orden, 
el Gobierno municipal de Querétaro contrató a más inspectores para pasar de 100 elementos a 145 servidores 
públicos, lo cual le permitirá a la autoridad vigilar el cumplimiento del reglamento municipal para que los 
comerciantes ambulantes se apeguen a la normativa, además de las tareas cotidianas de revisión al comercio 
establecido y otras actividades. Este incremento en el personal de la Dirección de Inspección está enfocado en 
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fortalecer la presencia de inspectores en el primer cuadro de la ciudad, sin descuidar las delegaciones. Agua. En 
Cadereyta ya analizan la viabilidad de municipalizar el servicio del agua potable, pues, de acuerdo con la alcaldesa, 
Astrid Ortega, existe una preocupación sobre el desempeño de la Comisión Estatal de Aguas, pues, además de no 
tener la cobertura total en esta demarcación, la alcaldesa acusa a la dependencia estatal de un deficiente manejo del 
suministro de agua, ya que el servicio no es continuo y su infraestructura suele estar en constante mantenimiento o 
reparación. Al final, todo dependerá de cuestiones financieras y municipalizar el servicio de agua no es un proyecto 
barato. (AD 14) 
 
BAJO RESERVA 
Se da a la fuga conductor de automóvil que arrolló a motociclista. En redes sociales, nos cuentan, se viralizó ayer 
un video en donde brotó la irracionalidad de un conductor de un vehículo BMW color gris que arrolló con toda la 
intencionalidad a un motociclista, en la calle de Pirineos en la colonia Loma Bonita, municipio de Querétaro. El 
seguimiento que se dio al hecho por usuarios de la red social X, nos comentan, descubrió que el vehículo que arrastró 
al motociclista tiene placas del estado de Guanajuato, con matrícula GTY-806-B. Pese a que se conocieron por fotos 
y videos los detalles de la unidad, es inentendible que el conductor esté prófugo. Las autoridades de tránsito, nos 
cuentan, se quedaron pasmadas ante los hechos. La UPQ revisará el material de las placas despintadas. Nos 
cuentan que la Universidad Politécnica de Querétaro que encabeza Diana Yadira Pérez Mejía -extitular de la 
Secretaría de Desarrollo Social-, realizara un estudio que durará varias semanas. Averiguará qué fue lo que pasó con 
las nuevas placas de circulación que ya se despintaron. La UPQ, con los peritos y técnicos con los que cuenta, 
realizarán la revisión correcta debido a que según nos refieren cuentan con la tecnología, la capacidad y el 
conocimiento para hacerlo. Esto lo dio a conocer el contralor estatal, Óscar García. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
¡Honor a quien honor merece! Que, a propósito de la presentación de ayer en la mañanera de la inversión de 5 mil 
millones de dólares que Amazon realizará en Querétaro para crear una región digital, cabe recordar que en realidad 
fue el 26 de febrero de 2024 cuando Rubén Mugártegui, director general de AWS México, anunció la construcción de 
una región de infraestructura en la entidad con ese monto de inversión. Ese mismo día, el gobernador Mauricio Kuri 
explicó en X que desde 2021, como gobernador electo, le propuso a Amazon un proyecto de inversión que se hizo 
realidad. “Cuando fui electo gobernador, en 2021, me acerqué a Amazon para proponerles un proyecto de inversión 
en #Querétaro. Hoy esta propuesta es una realidad. Formalmente anunciamos que Amazon Web Services (AWS) 
invertirá en el Centro de Innovación Tecnológica de Data Centers, que traerá a nuestro estado grandes oportunidades 
y empleos formales bien pagados para las y los queretanos. Gracias a AWS por la confianza de invertir en nuestro 
estado y, sobre todo, gracias a todas y todos los queretanos que diariamente se la rifan para hacer un trabajo de 
primer nivel. Ustedes son los que hacen que más empresas de nivel mundial sigan confiando e invirtiendo en 
Querétaro. #CONTIGO”. ¡Honor a quien honor merece! Firman convenio para impulsar el desarrollo sostenible 
en la región. Que el titular de la Agencia de Energía del estado de Querétaro, Mauricio Reyes, firmó un convenio de 
colaboración con la representante de la empresa Engie México, Ana Laura Ludlow, para impulsar el desarrollo 
sostenible en la región mediante proyectos que promuevan el uso eficiente del gas natural en sectores industriales, 
comerciales y domésticos, optimizando la infraestructura estatal en este rubro. ¡Querétaro, a la vanguardia! No se 
permitirá ningún desarrollo en área de El Zapote, reitera Felifer. Que, en la sesión de cabildo de ayer, Felifer 
Macías mostró la inconformidad del municipio con la resolución judicial que restituyó 485 hectáreas de Área Natural 
Protegida en el ejido El Zapote y reiteró que, si bien se cumplirá con el ordenamiento judicial para evitar caer en 
desacato, las 485 hectáreas continuarán bajo protección ecológica, agrícola y de conservación, según el estatus 
previo a 2005. Dijo que el municipio de Querétaro no permitirá ningún tipo de desarrollo en el área y advirtió que 
quien pretenda construir o desarrollar en esa zona cometerá un delito, y que su administración tiene el compromiso 
de blindar, proteger y defender todas las Áreas Naturales Protegidas. (CQRO 2) 
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FUEGO AMIGO 
AÚN PREVALECE ENTRE QUERETANOS y turistas el ambiente navideño y de año nuevo, como se puede apreciar 
en los lugares más adornados del Centro Histórico, favoritos para tomar las fotografías familiares. (PA) 
 
FUENTE EL MARQUES 
Por Juan Antonio del Agua 
EL CARRO COMPLETO DE CORREGIDORA. Corregidora es verdaderamente el municipio más panista del Estado, 
como dijo CHEPE GUERRERO PLAZA DE ARMAS. Ahí triunfaron todos los candidatos del albiazul en el pasado 
proceso electoral: el alcalde, el diputado federal y los locales, senador y fue el único en donde ganó la abanderada 
presidencial XÓCHITL GÁLVEZ. Sin Olvidar que de ahí salió MAURICIO KURI. ¡Zas!Agua del Pueblito sabe bonito. (PA) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS / SINUHE BUSCARÁ LA GUBERNATURA 
Por Sergio A. Venegas Ramirez 
Querétaro se sube a la nube...de Amazon: Sabino. *Se destapa Sinuhé Piedragil para el gobierno en Causa 
Política de EXA. *Proyectos Amazon y tren Mex-Qro están vinculados a nuestro estado. *Presume “Chepe” 
Guerrero Trápala en PDA ser el alcalde más kurista. *Hay 500 invitados a la ceremonia constitucionalista 
del 5 de febrero. Hay tiro. Sinuhé Piedragil, fundador y primer presidente de Morena en Querétaro, se encartó ayer 
en la carrera del 2027 por la gubernatura en Causa Política, la mesa de análisis de los martes en EXA. Sí quiero, dijo. 
¿Quieres ser candidato? Se le inquirió. No, respondió, quiero ser gobernador. El diputado local acusado de traición 
por algunos de sus compañeros respondió que el traicionado es él, porque declaró su intención de ser coordinador 
de la bancada en la actual legislatura y le comprometieron su voto el Güero Insunza y Andrea Tovar, quienes 
cambiaron de opinión, sin avisarle. Primer morenista de Querétaro, Piedragil lo caminó desde el 2007 tras la primera 
derrota de López Obrador, al lado de Claudia Sheinbaum, entonces secretaria de Patrimonio Nacional en el gabinete 
legítimo, encargada de trabajar nuestro estado y San Luis Potosí. Juntos construyeron y acompañaron al tabasqueño 
en las contiendas de 2012 contra Peña Nieto y la triunfal de 2018, sumando a militantes de otros partidos y a 
personajes de la sociedad civil, como el entonces rector de la UAQ, Gilberto Herrera. En ese contexto, lamenta Sinuhé 
el estalinismo prevaleciente hoy en su partido, en donde dirigentes del comité quisieron desaparecerlo o al menos 
expulsarlo, pero han desistido ante la falta de razón y argumentos. Con todo, el fundador de Morena admite estar 
puesto para el 2027 y competir con otros morenistas como los diputados federales Gilberto Herrera y Luis Humberto 
Fernández “y la senadora” (Beatriz Robles”). Finalmente se refirió a la propuesta de empatar este año la elección de 
jueces y magistrados con la de los miembros del Poder Judicial Federal para no contaminarla con los comicios de 
2027. Doy fe. -LOS CONSPIRADORES- Morenos. Ayer desayunaron en el Tulipe de Los Arcos el diputado federal 
Luis Humberto Fernández y el excandidato a alcalde capitalino Chema Tapia. Mmm. -OÍDO EN EL 1810- Privilegio. 
Querétaro está vinculado al mayor proyecto empresarial y al más importante del gobierno federal: Amazon y tren. 
Por algo será. -¡PREEEPAREN!- “Timbre de orgullo”. Habló el presidente municipal de Corregidora, Chepe 
Guerrero con PLAZA DE ARMAS, al cumplir los primeros 100 días al frente de Corregidora, el municipio más panista, 
el alcalde más kurista, reconoció los desafíos de tener los límites de mayor conflictiva del estado, habla de sus 
prioridades enmarcadas en el programa insignia Pirámides con obras y servicios para atender las necesidades de la 
gente y anuncia la creación de dos nuevos parques comerciales. Chepe, como le gusta ser llamado, está orgulloso de 
recordar que la ONU sacó en 2023 un estudio de calidad de vida donde Corregidora es el quinto municipio con mejor 
calidad de vida del país. Y el que tiene mejor calidad de vida de Querétaro. Más aún, sentencia en entrevista con 
nuestro director general, Sergio Arturo Venegas Alarcón y nuestro Jefe de Información, Fermando Venegas: “somos 
el más pequeño en territorio, pero el más densamente poblado. Somos el que tiene el mayor nivel de escolaridad y 
el de analfabetismo más bajo. Somos el que tiene el ingreso per cápita también más alto del Estado y somos el que 
tiene el menor nivel de pobreza y de pobreza extrema de todo el Estado”. Y sí. -¡AAAPUNTEN!- Preparativos. Carlos 
Alcaraz, secretario de Gobierno, adelantó que hay una lista de 500 invitados del gobierno de Mauricio Kuri González, 
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además de gobierno federal y los Poderes Legislativo y Judicial a la ceremonia del 5 de febrero para celebrar la 
promulgación de nuestra Carta Magna. La cita es temprano: “… el evento tradicionalmente se hace a las 10 de la 
mañana, entonces esperamos que sea a esa hora, como se hace de manera tradicional. Se llevarán a cabo las acciones 
que se tengan que tomar en cuenta para el desarrollo del evento y sobre todo que la única persona que tenga un 
lucimiento en cuanto a su participación sea la señora presidenta”, dijo Alcaraz. ¡Orale! -¡FUEGO!- Año nuevo 
¿gabinete nuevo?. Los rumorólogos han abierto la puerta a las especulaciones de si fulano o sutano tienen los días 
contados en el equipo de Mauricio Kuri. No lo sé de cierto, pero generalmente, cuando llegan los mentados 
movimientos, el último en enterarse es el afectado. Y cuello. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
Adelantados. El anuncio de inversión de Amazon, si bien fue un evento trascendental a nivel nacional, en Querétaro 
pocos fueron los sorprendidos, pues recordemos que esta inversión ya había sido anunciada. Aunque muchos 
morenistas se quisieran colgar la 'medallita', este proyecto ya se estaba gestando desde el Gobierno estatal. 
Movilidad. El diputado local Arturo Maximiliano presentó una iniciativa de ley para armonizar el marco legal 
referente a la seguridad vial, una norma federal de la cual Querétaro aún no ha emitido ningún dictamen desde el 
Congreso pasado. El presidente de la comisión de Movilidad era Enrique Correa, quien nuevamente asumió la misma 
comisión. ¿Será que ahora si legislará la normativa o será otra legislatura sin atender el tema? ¿Hay gato encerrado? 
Se aprobó la desincorporación de 485 hectáreas del ejido El Zapote, por órdenes de un juez federal, pero para algunos 
regidores hay algo más detrás de esta derrota del municipio, pues la zona está cerca de una de las posibles 
ubicaciones de la estación del Tren México-Querétaro y ha sido objeto de deseo de desarrolladores inmobiliarios por 
años, hay que estar atentos a lo que pasa con el predio y con el nuevo recurso que busca su protección. (P 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Neófito. La pregunta es, ¿sí con las nuevas tecnologías y el desarrollo importante que tendrá el país, nos saldrán más 
baratos esos servicios o acabaremos pagando más? (N) 
 
AMAZON WEB EN QUERETARO 
Hay quienes están anclados al "Tranvía de mulitas" y a los "Brazos de Chole", como ambulancia, pero también hay 
quienes tienen una visión espacial y navegan en el mundo cibernético, no como náufragos, sino con rumbo y destino 
fijo y entonces Querétaro, como afirmó el gobernador Mauricio Kuri, es un distintivo en data centers a nivel mundial. 
Afirman que la región de AWS estará compuesta por tres anae de disponibilidad en Querétaro, que habilitarán la 
innovación y democratizará el acceso a las tecnologías más avanzadas como inteligencia artificial y machine learning. 
En lo económico, esta inversión de cinco mil millones de dólares contribuirá al PIB en más de 10 mil millones de 
dólares hacia el 2029. Entonces el lanzamiento de la región Amazon Web Services, consolida la llegada de una 
inversión de cinco mil millones de dólares a la entidad y esto pone a Querétaro como el centro tecnológico de México 
y en el avance hacia un futuro donde la innovación, la colaboración y el talento de los queretanos, colocan a esta 
región en el mapa global de la transformación digital. La pregunta del por qué en Querétaro, tuvo su respuesta en la 
presentación y entre otras razones están el que la empresa valorará: el talento de los queretanos, la localización, un 
gobierno pro empresa, que trabaja en garantizar la seguridad jurídica, patrimonial, física y laboral, además de 
trabajar en proyectos para garantizar el abasto energético e hídrico. Lo anterior, dicho con respeto, no lo tenemos 
en otras entidades federativas, donde priva la violencia y no hay seguridad ni jurídica ni patrimonial y mucho menos 
social. La aseveración de que "Querétaro ya es distinto y es un distintivo de data centers a nivel mundial", Juego que 
se habla de la inversión más grande de Amazon: unos 10 mil millones de dólares. De qué tamaño se habla, cuáles son 
los alcances cuando todo parece abstracto, bueno, el CEO de AWS México, Rubén Mugártegui, asevera que está 
destinado a desempeñar un papel clave en el futuro tecnológico del país. Obvio que habrá quienes griten que se 
consumirá mucha agua que no tenemos y se le colgarán milagritos, pero el mismo CEO asevera que los centros de 
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datos tendrán un efecto transformador en la vida económica, acelerará la transformación digital y proyectará al país 
hacia un futuro lleno de posibilidades. Querétaro ha sido históricamente protagonista de los grandes cambios 
sociales, desde la conquista con la heroica defensa en la mítica batalla del Sangremal; la conspiración y la 
independencia de México, la Reforma y el Triunfo de la República con el fusilamiento de Maximiliano, Miramón y 
Mejía; luego en la Revolución Mexicana y con la promulgación de la Constitución Política de 1917. Ahora vuelve a ser 
punta de lanza nacional, con otra revolución, la tecnológica y científica, la de la era digital: la región de AWS en México 
generará un efecto positivo y multiplicador en la economía mexicana y las comunidades locales. Y, nuestras raíces, 
fueron el punto de partida. (N) 
 
INICIA AMAZON 
Ayer se dio el banderazo de inicio de operaciones de Amazon Web Services, con lo cual se consolida un proyecto que 
se fue cuajando desde 2021, cuando comenzaron las primeras gestiones para atraer a este centro de datos, uno de 
los primeros con inversión importante para la entidad. Con ello, el mensaje implícito con los anuncios desde el 
Gobierno federal, y posteriormente de las autoridades de Amazon, es que en la entidad hay una política industrial y 
económica clara, enfocada en consolidar al estado en una región digital, como lo mencionó el secretario de Economía, 
Marcelo Ebrard. Bien por Querétaro. Una noticia que llamó la atención ayer fue el hecho de que edificios públicos del 
municipio de Pedro Escobedo tenían ‘diablitos ’conectados al suministro eléctrico sin contrato con la CFE. Si bien es 
importante la denuncia pública, lo debería ser también el investigar y castigar a los responsables, pues es un delito 
federal. La pregunta es esta: ¿El Gobierno municipal actuará en consecuencia o solo se quedará en una simple 
denuncia? Se debe pasar de la denuncia pública a la sanción de los responsables. (AD 2) 
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